

Algunas corporaciones y empresas se han dirigido a la representación de la División española de voluntarios para solicitar de esta les facilite el medio de hacer llegar a los pertenecientes a dicha unidad, ciertos obsequios que con carácter general desean dedicarles con motivo de las próximas fiestas de Navidad y conocer la anticipación con que debían hacerlo para que lleguen a aquellos con la debida oportunidad.

Como quiera que otras entidades, industriales o particulares menos precursoras, tendrán seguramente igual propósito de cariñosa demostración hacia aquellos valientes, que todo lo dejaron con generoso impulso para contribuir a la destrucción del comunismo y laboran con la nueva Europa, y pudiera suceder que la realización de aquel resultase tardía o difícil por una posible aglomeración, se hace pública la conveniencia de que cuanto haya de destinarse a ese fin y para destinatario indeterminado, se entregue a la citada Representación, Españolito 13, antes del día 20 del actual.

Madrid 3 de noviembre de 1941.

EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

Año VIII.-Núm. 2.190

Geuta, Miércoles 5 de Noviembre de 1941

Ejemplar: 25 cts.

En Tokio consideran que hablar con Washington ES PERDERER EL TIEMPO

Japón está listo para hacer frente a cuanto pueda surgir.- En Londres se espera la ruptura de un momento a otro

LA ACTITUD DEL JAPON

Tikio, 4. — El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores del Japón informó hoy que la nación está lista para hacer frente a cualquier situación que se pudiera presentar.

En cuanto a las conversaciones entre los Estados Unidos y el Japón, es-

tán todavía suspendidas desde la formación del Gobierno que preside el general Tojo, habiéndose celebrado, desde entonces, una sola reunión en Washington entre los representantes de ambos gobiernos, sin que haya interés, por parte de Tokio, en que se celebren más entrevistas.

Un diario de esta capital dice que ya no merece la pena el perder más tiempo en conversaciones. — EFE.

PARA EL CASO DE UN ATAQUE JAPONES

Singapur, 4. — El general Wavel ha llegado en avión y se ha entrevistado seguidamente con el comandante en jefe del Extremo Oriente y con el comandante de las fuerzas inglesas en China, con quienes acordó la distri-

bución de tropas para el caso de un ataque del Japón. — EFE.

MANIFESTACIONES ANTIDEMOCRATICAS

Tokio, 4. — En todo el Imperio se han celebrado manifestaciones antibritánicas y antiamericanas profiriéndose gritos subversivos.

Sin embargo no se han registrado incidentes de importancia. — EFE.

REFERENCIA INGLESA

Londres, 4. — Se anuncia que las relaciones entre Tokio y Washington van a ser interrumpidas de un momento a otro.

Toda la Prensa japonesa ataca a los Estados Unidos como causante, con su actitud, del actual estado de cosas. — EFE.

DIVISION AZUL

HA CAIDO GLORIOSAMENTE EL TENIENTE DE CABALLERIA DON JUAN GALIANA

Madrid, 4. — En las brillantes operaciones que han realizado los heroicos voluntarios españoles que luchan contra el comunismo, ha caído gloriosamente el teniente de Caballería, don Juan Galiana.

Mañana y organizados por la División de Caballería de Madrid, se celebrarán en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, solemnes funerales por su eterno descanso.—CIFRA.

LORENZO FERNANDEZ CALDERON, OTRO CAIDO HEROICO

Madrid, 4. — Lorenzo Fernández Calderón ha caído gloriosamente en el frente ruso. Alborozo falangista de las primeras escuadras de José Antonio, ha prestado su último servicio con la definitiva entrega de su vida a los más altos ideales del cristianismo y de España.

El camarada Fernández Calderón, encuentra un santo reposo al lado de los mártires redentores de la Patria. Fue colaborador del insigne general Primo de Rivera y diputado en aquella época en la provincia de Cuenca.

El día 29 de octubre de 1933 asiste al acto fundacional de la Falange y solicitó su ingreso en el partido, honor que le fué concedido ocho días más tarde por carta personal del jefe.

Desde este momento se consagra por entero con fidelidad y pensamiento ejemplares a la lucha en primera

línea por el triunfo del Movimiento salvador.

El glorioso alzamiento le sorprendió en zona roja, donde sufrió sañuda persecución, de la que milagrosamente logró salvarse.

Durante la liberación de la capital desempeñó durante algún tiempo el cargo de inspector general de Sindicatos.

Declarada Rusia culpable de los crímenes perpetrados en nuestros camaradas, se alistó inmediatamente en la División Azul.

En Rusia ha cumplido los cuarenta y siete años de edad.

En su emocionante partida tuvo un recuerdo para sus hijos: "Siento por ellos —dijo— mi inmolación; pero allí en Rusia los defenderé así como a mi madre la Patria."

A la mayor gloria de España y de la Falange, invoquemos en posición de firmes, su nombre: ¡Lorenzo Fernández Calderón! ¡Presente!.

SUSCRIPCION EN CIUDAD REAL

Ciudad Real, 4. — Con destino a la División Azul, se ha abierto una suscripción en la Jefatura provincial del Movimiento.

El primer donativo recibido es de

LA FIESTA DE LA HISPANIDAD EN EL PROXIMO ORIENTE, CONMEMORADA POR LA FALANGE EXTERIOR

Con toda solemnidad celebró la Falange de Turquía el pasado día doce la fiesta de la Hispanidad en Estambul.

Tuvo lugar por la mañana una misa de campaña a la que asistió de uniforme la Falange de Turquía y en la que el asesor religioso pronunció alocución ensalzando la festividad de la Virgen del Pilar y la epopeya del

la Asamblea provincial de la Cruz Roja, consistente en quinientas pesetas. La Diputación ha acordado contribuir con la máxima cantidad que le permitan las disponibilidades del presupuesto vigente.

La sección femenina se encargará de recoger los donativos en especies y ha rogado que estos sean principalmente dulces, turrónes, conservas, tabaco, vinos y licores.—CIFRA.

descubrimiento y evangelización de América; termino pidiendo gloria y prosperidad para España, cuya juventud lucha hoy en los campos de Rusia.

A la una de la tarde la Falange formada en la avenida de la cruz de los caídos, fué revistada por el inspector extraordinario de F. E. T. y de las J. O. N. S. y representantes diplomáticos ibero-americanos, colocándose ramos de flores al pie de la cruz, siendo rezado un responso.

El inspector extraordinario pronunció unas palabras y tras el presente! a los caídos diéronse los gritos reglamentarios, desfilando la Falange en columna de honor.

A la una y media se sirvió un almuerzo al que reunieron los falangistas y terminado éste el inspector extraordinario, camarada Prat y Soutzo pronunció una conferencia sobre la fiesta de la Raza, la Hispanidad y la labor llevada a cabo por el Gobierno de España.

El encargado de Negocios de Chile, pronunció un breve y entusiasta discurso seguido de la lectura de poemas españoles, interpretándose al final el "Cara al Sol", y vitoreándose con entusiasmo a España, a las naciones de la Hispanidad y al Caudillo.

LA SITUACION DE

San Petersburgo y Moscú

HA PASADO DE PELIGROSA A CRITICA

En Moscú están preparados en espera

DEL ASALTO ALEMAN

ANTE LAS CAPITALES ROJAS

Amsterdam, 4. — Ante Moscú y ante San Petersburgo la situación de los soviets ha pasado de la fase peligrosa a la fase crítica. Estas afirmaciones han sido hechas por el comentarista de la radio británica en sus declaraciones de hoy sobre la situación militar en el frente Este. — EFE.

ESPERANDO EL ASALTO

Ankara, 4. — La capital de Moscú se halla preparada para el asalto alemán.

Las fábricas y los edificios públicos han sido convertidos en verdaderas fortalezas y extensos campos de minas cubren grandes extensiones de terreno de la capital. — EFE.

CABALLEROS MUTILADOS

Aguinaldo de Nochebuena

Se comunica a los Caballeros Mutilados haberse recibido una generosa ofrenda en metálico para que sea distribuida como aguinaldo de Nochebuena de este año, en la siguiente forma:

Todos los aguinaldos son de mil pesetas cada uno. Se conceden tres para jefes, tres para oficiales, tres para suboficiales, brigadas y sargentos y diez para tropa, cabos y soldados. (Pasa a la página 4)



El nuevo Primado de España Hmo. Sr. don Enrique Pla y Deniel

APOLO

Gran estreno. La gran producción de Hispania Tobis titulada

Don JUAN SE CASA

Se trata de una deliciosa comedia musical, de gran presentación, y con un reparto magnífico integrado por los grandes artistas Victor de Kowa, Lizzi Waldmuller y Fita Benkhoff. No deje de verla hoy en Apolo. Unico día de proyección. Mañana estreno de la gran producción de H. I. A. F. hablada en español titulada

TOLO MENTIRAS

El sábado grandioso estreno en español

MADRE

Formidable superproducción UFA.



Impresión Local

El paseo callejero trae siempre a las cuartillas, alguna información que dar al lector.

Y en este paseo que ayer--como siempre-- dimos, pudimos observar el embellecimiento que se lleva a cabo en el Jardín del Capitán Ramos.

Ya de por sí, este precioso parquecito, tiene un aspecto que atrae al transeúnte, durante las horas matinales; más no es igual cuando la noche cae, puesto que hasta ahora, dicho jardín carecía de una iluminación que hiciera pasar unas horas de descanso ameno.

Y a ello nos referimos. En la parte exterior del jardín, están siendo colocadas artísticas farolas, que al derrochar su luz, dé un tono de encanto y alegría al acariciador rincón ceutí.

Algunas de estas farolas, ya han sido colocadas y es de esperar que no pasarán muchos días, sin que las demás lo estén también.

Ello hará que, la plazoleta, se vea muy concurrida, sobre todo por ese elemento infantil que ayer no tenía luz para sus juegos.

Y con ellos todos los mayores, pues éste jardín, por su emplazamiento es uno de los más concurridos de la ciudad. — A.

Comandancia Militar de Ceuta

DELEGACION DE LA REPRESENTACION DE LA DIVISION ESPAÑOLA DE VOLUNTARIOS

Se pone en conocimiento de los familiares de los individuos voluntarios en la División Azul Española que deseen enviar paquetes a estos últimos, pueden pasar por las Oficinas de esta Delegación, en la Secretaría de la Comandancia Militar de esta Plaza, donde serán informados sobre las condiciones de envío.

CEUTA, 3 de Noviembre de 1941.
EL CORONEL COMANDANTE MILITAR ACCIDENTAL
José Rojas.

INFORMACION MUNICIPAL

DISTRIBUCION DE HUEVOS

Implantada la entrega de este necesario alimento, utilizando para ello la cartilla de racionamiento, se vienen efectuando repartos de huevos con la mayor frecuencia posible, y la última ocasión, se llegó en el mismo hasta la cartilla número 28.000.

Nos complacemos en manifestar, que hoy habrá nueva distribución de huevos, y que según se nos informa, en ella se ha de llegar hasta la cartilla número 30.112 inclusive.

CIRCULACION DE CAMIONES

Ampliando nuestra información de ayer, debemos manifestar, que como es natural los camiones podrán circular por algunos trozos de dichas calles Camoens y Falange Española, cuando entre la carga que lleven, haya mercancías que deban ser entregadas para comerciantes establecidos en las mismas.

Pero, aún en este caso, la entrada deberá efectuarse por la calle adyacente más próxima, y deberá abandonarse en la primera desviación que haya, una vez descargados los bultos, que deban ser entregados.

Conforme anunciábamos, de la buena marcha de estas disposiciones, cuidarán celosamente los agentes de la autoridad municipal, que harán respetarlas con todo rigor

NUEVO UNIFORME PARA LOS EMPLEADOS DE LIMPIEZA

También nos hemos informado, de que próximamente se hará entrega a los empleados del Servicio de Limpieza, de uniformes nuevos, aunque esta vez iguales a los que hasta ahora han utilizado.

Pero ya se está estudiando un nuevo uniforme, más en consonancia con la estética moderna, que sean dignos de la importancia y categoría de una ciudad que como Ceuta, tiene un Ayun-

tamiento que se preocupa de que todos sus servicios estén dotados de lo más moderno que exista.

PAVIMENTACION DE LA CALLE DEL GENERALISIMO FRANCO

Como no ignoran nuestros lectores, recientemente fué adjudicada la subasta para la pavimentación de la Calle del Generalísimo Franco, en la que se va a hacer ya la instalación del nuevo alcantarillado, al mismo tiempo que se ampliará la calzada en algunos metros.

Esta obra, parecía transcurrida con alguna lentitud, pero en estos días se ve que no es así, pues desde la calle de los Mártires hasta la entrada de la avenida del Generalísimo Franco ha sido ya levantada la pavimentación actual, y grandes zanjas una vez efectuadas, están sirviendo para colocar los tubos de cemento que constituirán el nuevo sistema de alcantarilla.

La demora ha obedecido, a que por no disponerse de cantidades grandes de cemento, la confección de estos tubos ha sido demorada algún tiempo, pero desaparecidas las dificultades, han sido preparados con toda urgencia, y ya se están colocando con la mayor rapidez.

Este tendido de la red de alcantarilla se hará de la expresada vía, y una vez se haya finalizado con este trabajo, acabará de ser levantada toda la calzada, para después de establecer el firme necesario proceder a la nueva pavimentación.

Es indudable que con esta obra, la hermosa avenida ha de experimentar una notable mejora, y muy especialmente se obtendrá gran ventaja, en lo que a la circulación se refiere, que ya podrá ser hecha en ambos sentidos cuando así convenga.—ORRECED.

Noticias varias

CONTRIBUCIONES. — La Recaudación de contribuciones nos ruega pongamos en conocimiento de los contribuyentes por el concepto de INDUSTRIAL, que desde el día primero de Noviembre hasta el 10 de Diciembre inclusive, podrán proveerse del recibo correspondiente al CUARTO trimestre del año actual (ordinaria) y TERCERO Y CUARTO (accidental) y que transcurrido el indicado día, incurrirán en el apremio del 20 %, que se reducirá al 10 % si satisfacen sus débitos dentro de los 10 últimos días del indicado mes de Diciembre del año actual.

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos: Antonio Gómez Carrasco, de erosiones y contusiones en la cara anterior y posterior del pie derecho, accidente del trabajo, leve; Antonio Mena López, de herida contusa en la región malar derecha y erosiones en el caballete nasal, casual, leve; Antonio Romero García, de contusión en la región parieto-occipital izquierda, casual, leve; Emilio Domínguez Lara, de distensión ligamentosa en la región metacarpiana de la mano izquierda casual, leve.

JUZGADO MUNICIPAL.—En el Registro Civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: casamientos: 2.

MEJORADO. — Se encuentra mejorado de las dolencias que le han retenido en cama, el niño Juanito Muñoz del Portal, lo que nos congratula.

VIAJEROS. — Para la Península embarcaron ayer, don Esteban Ríos,

don Damián Pérez Ortiz, don Francisco Conde, don Salvador Espejel y don Juan Lladó Núñez.

Central Nacional-Sindicalista

Sindicato de Transportes y Comunicaciones

AVISO DE INTERES

Ordenado por la Superioridad que todo propietario de vehículos tanto pesado como ligeros de servicio Público o Particular, formulen una declaración jurada de la cubierta que tienen en uso, repuesto y de desecho, se servirán todos a los que afecten el presente aviso recoger en las oficinas de este Sindicato los impresos correspondientes todos los días laborables durante las horas de oficina devolviéndolos debidamente cumplimentados a la misma oficina con la mayor urgencia.

Se previene que tal declaración jurada servirá de base para proveer a los interesados del carnet guía de coberturas de que ha de ir provisto todo vehículo, cuyo requisito les exigirán los Agentes de la Autoridad.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 3 de Noviembre de 1941.

El Jefe del Sindicato
J. Cabillas.-Rubricado

V. B.º

El Inspector Prov. Sindical
Accidental
Vicente García.-Rubricado.

CERVANTES

Siempre un buen programa en su cine preferido.

ULTIMO DIA de la

maravillosa y genial película perfectamente HABLADA EN ESPAÑOL

De una misma sangre

creación de AMADEO NAZARI. Una película de AMADRID y una emoción formidables. Más que una película es una epopeya cinematográfica. Un argumento patético y emocionante. Una presentación lujosa. Grandes batallas en las que intervienen varios miles de comparsas y poderosas máquinas de guerra.

Mañana tarde y noche actuación de la compañía de PACA ROMERO (La Morita) en la que intervienen el gracioso PIRULETZ, JULI ROMERO, las LETZ, IRIS BALLEZ, NAZY, los campeones españoles de Jota JOSE OTO y FELISA GALE y otros notables artistas, acompañados por la ORQUESTA SABOY.

Pronto: la superpelícula METRO por Clark GABLE, Jeanette Mc DONALD y Spencer TRACY

SAN FRANCISCO
(El cataclismo de 1906)

Vida religiosa

CALENDARIO.—Miércoles 5 de noviembre de 1941. Van 309 días y faltan 56. Sol sale a las 6.49, pónese a las 17.8. Luna sale a las 18.32, pónese a las 7.39. Cuarto menguante el día 12.

SANTORAL DEL DIA. — San Zacarías y Santa Isabel.—Aunque la misa que señala el calendario para la Iglesia Universal sea la de la infraoctava de Todos los Santos, sin embargo, celébrase en este día la fiesta de los Bienaventurados Zacarías e Isabel, padres de S. Juan Bautista. Descendiente aquél de la tribu de Levi, sacerdote de la antigua ley, estaba desposado con Santa Isabel, hija de Esmeria, hermana carnal de Santa Ana.

Elegidos por Dios para padres del Precursor de su Divino Hijo, fueron objeto de un milagro, pues estéril Isabel concibió en edad povecta, conforme al anuncio que el Arcángel hiciera a Zacarías al ofrecer el sacrificio respectivo.

Merecieron recibir la visita de la Santísima Virgen después de haber concebido al Redentor del mundo, desarrollándose en su encuentro la hermosa escena que con tantos pormenores nos refiere el evangelista de la infancia de Jesús, San Lucas.

San Zacarías no solo fué profeta, sino también mártir, pues se dice que Herodes le hizo matar, porque había profetizado que Jesucristo sería rey de los judíos. Fué su gloriosa muerte el 5 de noviembre del segundo año del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo.

MISAS DE MAÑANA.—La de la fiesta de Todos los Santos; 2.ª oración, secreta y postcomunión del Espíritu Santo; 3.ª oración, secreta y postcomunión de la Iglesia o por el Papa; 4.ª por la paz. Pueden decirse misas de difuntos y votivas.

JUEVES EUCHARISTICOS. — Como en jueves anteriores, se celebrarán a las ocho y media por la mañana y a las siete y media por la tarde en el Santuario de Nuestra Señora de África.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

G. M. CAMINERO

De Sanidad Militar. Del Instituto Oftalmico Nacional. Jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Militar.

ESPINO 15 - DE 4 a 7.

CEUTA

LA GUERRA EN OTROS FRENTEROS

ONCE MERCANTES ENEMIGOS

con 53.000 toneladas, y un contratorpedero, hundidos por los SUBMARINOS ALEMANES

TRES BUQUES MAS Y OTRO CONTRATORPEDERO QUEDARON AVERIADOS

DEL PARTE ALEMAN

Berlín, 4. — La Marina de Guerra y la Aviación alemana han atacado nuevamente a la navegación mercante británica. Los submarinos del Reich han hundido en el Atlántico once mercantes enemigos con un desplazamiento total de 53.000 toneladas, así como un contratorpedero.

Otros tres barcos y un contratorpedero han sido gravemente averiados por torpedos.

En Africa del Norte los "Stukas" alemanes han bombardeado las posiciones artilleras y los refugios de cemento de las fuerzas británicas en los alrededores de Tobruk.

Un aerodromo británico ha sido atacado con bombas explosivas e incendiarias. El enemigo ha llevado a cabo una incursión con pequeñas fuerzas aéreas sobre Alemania del Nordeste.

Un bombardero británico ha sido derribado durante una incursión enemiga sobre los territorios ocupados por el Reich. — EFE.

COMUNICADO DE LOS MINISTERIOS DEL AIRE Y SEGURIDAD INTERIOR

Londres, 4. — "Ligera actividad del enemigo sobre nuestras costas durante la pasada noche. Un avión aislado ha lanzado bombas sobre un punto de la costa Nordeste de Inglaterra. Hay que lamentar algunas víctimas y daños de importancia". — EFE.

EN EL TORPEDEAMIENTO DEL "RUBEN JAMES"

PERECIERON 142 TRIPULANTES

SOLO HAN SIDO RECOGIDOS 45 HOMBRES Y UN CADAVER

Washington, 4. — Cuarenta y cinco miembros de la tripulación del destructor "Ruben James", hundido en el Atlántico han sido salvados, comunica el Departamento de Marina.

Ocho de los tripulantes se encuentran heridos y tan solo ha sido posible recoger un cadáver.

El Departamento de Marina anuncia que el resto de los tripulantes hasta ciento cuarenta y dos deben considerarse definitivamente como desaparecidos. — EFE.

BOMBAS sobre JUTLANDIA

UN AVION INGLES DERRIBADO

Berlín, 4. — La Artillería de la defensa antiaérea alemana ha derribado sobre territorio ocupado de Francia a un avión inglés. — EFE.

JUTLANDIA BOMBARDEADA POR LOS INGLESSES

Copenhague, 4. — Los aviones británicos bombardearon anoche la región septentrional de Jutlandia. — EFE.

ALARMA AEREA EN HELSINKI

Helsinki, 4. — Anoche se registró una alarma aérea de corta duración en la capital finlandesa. Las baterías de la D. C. A. abrieron un fuego intenso y hasta el momento no se señala ningún daño. — EFE.

COMUNICADO DEL ALTO MANDO DE LAS FUERZAS ITALIANAS

Roma, 4. — "Los aviones británicos han atacado durante las 24 horas últimas varias localidades de Sicilia. En Siracusa los bombarderos han ocasionado daños en algunas casas y un número pequeño de heridos.

Nuestros cazas han derribado un avión de caza "Wellington" que cayó al mar a pocas millas de la costa.

En Africa septentrional nuestros destacamentos han capturado algunos prisioneros. Los aviones alemanes han bombardeado los contingentes de vehículos enemigos y concentraciones de tropas. Durante una incursión aérea sobre Trípoli, fué derribado un avión enemigo.

En Africa oriental intensa actividad

de nuestras patrullas avanzadas en el sector de Gondar. En el Mediterráneo central nuestras unidades contrasubmarinas han hundido un sumergible inglés. — EFE.

COMUNICADO DEL GRAN CUARTEL GENERAL DE LAS FUERZAS BRITANICAS EN EL ORIENTE MEDIO

El Cairo, 4. — "Libia. En la región de Tobruk se ha intensificado ligeramente la actividad aérea enemiga. Se han registrado bombardeos en picado y ataques de ametralladora; pero no ha habido que lamentar víctimas ni daños materiales en la plaza.

También ha aumentado en la región fronteriza la actividad normal, sin ningún incidente de importancia". — EFE.

Manifestaciones CONTRA CHURCHILL Y ROOSEVELT

en varias CIUDADES JAPONESAS

Se desmiente oficialmente la entrada de tropas japonesas en Thailandia

DECLARACIONES DEL PORTAVOZ OFICIAL

Tokio, 4. — El portavoz oficial ha declarado que carecen de fundamento las noticias referentes a una supuesta entrada de las tropas japonesas en Thailandia.

Añadió que además el gobierno nipón espera se mejoren sus relaciones con las autoridades de Bankof.

Un periodista extranjero preguntó qué se sabía con respecto a algunas manifestaciones ante el edificio de determinada embajada en Tokio.

Estas manifestaciones habían sido

organizadas por la Asociación de combatientes japoneses y se expresaban rudamente en contra de Churchill y Roosevelt especialmente.

El portavoz manifestó no conocer los detalles de lo sucedido y añadió que manifestaciones del mismo tipo habían sido registradas en otras varias ciudades del Japón.

Terminó afirmando que las autoridades japonesas son bastante más prudentes que otras naciones; los Estados Unidos, por ejemplo, en lo que respecta a las manifestaciones callejeras. — EFE.

EL CONSEJO NACIONAL DE COLEGIOS DE APAREJADORES

El señor Sainz de la Maza declaró ayer abierto el Congreso

LA PRIMERA SESION CON DIVERSOS TEMAS INTERESANTES

Madrid, 4. — Se ha inaugurado el Consejo Nacional de Colegios de la Federación de los Aparejadores.

A las nueve y media se dijo una misa y a las once en el salón de actos de la Diputación se celebró la sesión

de apertura que estuvo presidida por don Pedro Muguruza Otaño, director general de Arquitectura, asistiendo también el director general de Regiones Devastadas, señor Moreno Torres; director general del Instituto General de la Vivienda, y jefe nacional de la Obra Sindical del Hogar, presidente

de la Diputación, señor Nieto Antúnez; fiscal superior de la Vivienda; secretario nacional de la Obra Sindical del Hogar, jefe de Reconstrucción de la Dirección General de Regiones Devastadas y vocal de Arquitectura del Ayuntamiento, en representación del alcalde, numerosos arquitectos y otras representaciones de aparejadores de toda España.

En primer lugar habló el presidente de la Federación de Aparejadores, señor Sainz de la Maza, que leyó el programa de los trabajos a realizar, y por último el director general de Arquitectura, señor Muguruza, pronunció unas breves palabras, declarando abierto el Consejo.

Esta tarde a las cuatro se celebrará la primera sesión en la que se tratarán diversos temas de interés. — CIFRA.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

JEFATURA LOCAL DE CEUTA

DIVISION AZUL

Con el objeto de ofrecer un aguinaldo a los voluntarios de la División Azul que con tanto heroísmo lucha en Rusia contra la barbarie bolchevique, ha quedado abierta en la Jefatura Local de la Sección Femenina, una suscripción en metálico y especies con dicho fin.

Es de esperar de este pueblo de Ceuta que un día despidió con tanto entusiasmo a los camaradas componentes de la expresada División Azul, muestre su largueza al cooperar en este obsequio que se le va a ofrecer a tan valientes camaradas.

Ceuta, 4 de Noviembre de 1941.

EL JEFE ACCTAL DEL MOVIMIENTO, Trujillo.

DISPOSICIONES OFICIALES

Roberto Fernández

Jefe Provincial del Movimiento en Italia

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 4. — El "Boletín Oficial" del Estado publica hoy entre otras las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado. — Comunicado haciendo público el nombramiento de don Enrique Pla y Deniel, obispo de Salamanca, para la Iglesia primada del Arzobispado de Toledo.

Ley referente a la propiedad, dirección y administración del gran hotel "Atlante" de Cádiz.

Gobernación. — Decreto por el que se deroga el artículo noveno del de primero de mayo de 1932 y el de 13 de octubre de 1931 y 8 de julio de 1936, sobre provisión de la Dirección Nacional del Cáncer y plazas de institución sanitaria. — CIFRA.

NOMBRAMIENTO DE JEFE PROVINCIAL

Madrid, 4. — El secretario general del Partido ha firmado una orden por la que cesa el camarada Agustín Foxá en el cargo de jefe provincial del Movimiento e inspector extraordinario del Movimiento en Italia y os Balcanes y disponiendo sea nombrado para jefe provincial del Movimiento en Italia, el camarada Roberto Fernández Parco. — CIFRA.

El estraperlo de la mendicidad

Pedía limosnas Y TENIA 11.000 DUROS

Oviedo 4. — Ha sido detenido Cello Ládano Monasterio, de 63 años, por dedicarse a la mendicidad. En un registro efectuado se le han encontrado dos libretas de ahorro de un Banco de Gijón con cincuenta mil pesetas y además cinco mil pesetas en billetes. — CIFRA.

En ruta para España

ES ESPERADO EN MADRID EL NUEVO REPRESENTANTE DEL PERU

Madrid, 4. — El próximo día 6, llegará a Lisboa en ruta para España el nuevo embajador del Perú en Madrid, don Pedro Irigoyen, relevante personalidad de la gran República hispanoamericana. — CIFRA.

Las bombas alemanas han hecho blanco en la SEDE CENTRAL DEL COMUNISMO

OTRO PUERTO OCUPADO AL SUROESTE DE CRIMEA

Después de ocupada Parajaerki, han sido rebasadas las montañas de Aunus

OCUPACION DE ISLAS POR LOS FINESSES

Helsinki, 4. — El departamento oficial de información comunica que las fuerzas finlandesas han ocupado del uno al tres de noviembre las islas situadas a lo largo de la ciudad de Oivieto, al Sur de Voipuri.

Con esta acción ha quedado en manos de los finlandeses una importante base que estaba aún a disposición de la flota bolchevique.

Se comunica, además, que un barco enemigo de gran tonelaje y otros dos más pequeños, han chocado con minas en el Golfo de Finlandia, durante la noche del 3 de noviembre y se han hundido.—EFE.

LA SEDE DEL COMUNISMO ARDIENDO

Berlín, 4. — La sede central de la Internacional Comunista en Moscú ha sido directamente alcanzada por bombas alemanas, siendo presa de un incendio que duró varias horas.—EFE.

INFORMACION BRITANICA SOBRE LA SITUACION

Londres, 4. — Prosigue encarnizada la lucha en el frente Oriental. Moscú dice haberse intensificado la presión enemiga en el sector Noroeste de la capital soviética.

El alto mando alemán comunica, por su parte, haber sido ocupado por las fuerzas alemanas, el puerto de Geodosia al Suroeste de Crimea.

Se califica de seria la posición de las fuerzas que defienden el sector de Moscú, debido a la superioridad en hombres y material de guerra del enemigo.

Desde Berlín se comunica haber sido rechazados los ataques de las fuerzas soviéticas que se encuentran cercadas en San Petersburgo.—EFE.

EL DERECHO A LA PROPIEDAD

Bucarest, 4. — En la Rusia ocupada por los alemanes estos han devuelto a los naturales del país sus derechos a la propiedad y a la libertad de conciencia, que estaban prácticamente anulados por los bolcheviques.—EFE.

DEL PARTE ALEMAN

Cuartel General del Führer, 4. — Comunicado del alto mando de las fuerzas alemanas:

"Las fuerzas alemanas y rumanas continúan la persecución del enemigo en la península de Crimea y ha sido rota la resistencia aislada de algunas formaciones enemigas.

Dos intenciones llevadas a cabo por formaciones enemigas, acompañadas de carros de asalto en el sector de San Petersburgo han sido rechazadas con grandes pérdidas para el enemigo, antes de que hubiera podido alcanzar las líneas alemanas.

La Aviación alemana ha proseguido sus ataques contra la navegación mercante soviética en aguas de Crimea. Ha sido destruido por las bombas un mercante de seis mil toneladas y han sido alcanzados otros cinco grandes transportes.

Durante la pasada jornada ha sido bombardeado Moscú. La Aviación alemana ha provocado grandes incendios en sus ataques nocturnos contra San Petersburgo, ataques que se han realizado.—EFE.

LAS MONTAÑAS DE AUNUS, REBASADAS

Helsinki, 4. — Las líneas de resistencia de los soviets en la región septentrional de las montañas de Aunus, han sido en gran parte rebasadas por las tropas finlandesas después de la ocupación de Parajaerki.

En la referida región las tropas

finlandesas han ocupado un gran número de posiciones, en rápido avance. A veces el avance ha permitido ocupar profundidades de 80 kilómetros en el espacio de veinticuatro horas.

Por otra parte continúa al avance en dirección al ferrocarril de Murmansk. Las operaciones, que a consecuencia del mal estado de las carreteras se desarrollaron lentamente en este sector, han adquirido verdadero carácter de guerra relámpago, después de la ocupación de varias vías de comunicación de importancia.—EFE.

REHENES DE RELIGIOSOS

Estocolmo, 4. — Durante la ocupación de Reval, los bolcheviques se llevaron en rehenes una comisión de religiosos suecos, compuesta por siete misioneros. Se ignora la suerte que han podido correr estos religiosos.—EFE.

FINLANDIA ANUNCIA UNA NOTA SOBRE LA GUERRA CON RUSIA

Helsinki, 4. — El gobierno finlandés anuncia la publicación de una nota de respuesta a la que Washington ha enviado a Inglaterra, concerniente a la guerra de Finlandia contra la Unión Soviética.—EFE.

EN EL INTERIOR DE KURSK

Berlín, 4. — Los ejércitos alemanes y los servicios auxiliares trabajan rápidamente para reparar y acondicionar de nuevo las instalaciones industriales de Kurk, algunas de las cuales fueron destruidas por los ataques efectuados en la ciudad.

Las fábricas, que los rojos habían convertido en fortalezas para la defensa, son las que más han sufrido a consecuencia de los ataques de Artillería. Una de estas fábricas destina-

das a la producción de tanques ha quedado convertida en un montón de carros blindados destrozados y carbonizados. Miles de obreros habían sido movilizados por los bolcheviques para levantar refugios blindados, mientras que veinte mil mujeres cavaban un importante foso alrededor, para hacer inexpugnable la fábrica.—EFE.

ACTUACION DE LOS ITALIANOS EN EL FRENTES RUSO

Roma, 4. — El enviado especial del "Giornale d'Italia" en el frente oriental, relata la ocupación por el cuerpo expedicionario italiano de dos importantes centros industriales situados más allá de Stalino. Las fuerzas italianas han hecho en el curso de estas operaciones varios millares de prisioneros y capturaron un botín considerable. Las columnas atacantes tuvieron que desalojar al enemigo en una profundidad de cuarenta kilómetros de numerosos fortines y atravesar treinta campos de minas. La batalla duró veintitrés días bajo una incesante lluvia.

Al principio de la maniobra los soldados italianos tuvieron que avanzar sobre un frente de ciento veinte kilómetros; pero finalmente en varias de las maniobras envolventes, dicha longitud se había convertido en otra mayor.

El Estado Mayor soviético se había dado cuenta de la importancia que tenía el avance de las tropas italianas y había concentrado importantes fuerzas en aquel sector; no obstante lo cual, el mando italiano no tuvo que modificar sus planes, porque la resistencia roja fué vencida.

Pese a las condiciones atmosféricas

cas el abastecimiento de las columnas se efectúa con gran regularidad por medio de aviones. En las ciudades ocupadas ondea la bandera italiana.—EFE.

LA SITUACION EN CRIMEA

Londres, 4. — La situación en Crimea es crítica para las fuerzas soviéticas, según declara el periódico soviético "Estrella Roja". Añade que los rusos ocupan todavía parte de la Península y que seguirán resistiendo hasta el fin.—EFE.

OTRAS TENTATIVAS DE SALIDA EN SAN PETERSBURGO

Berlín, 4. — Las fuerzas bolcheviques de San Petersburgo han realizado dos desesperadas tentativas para romper el cerco en el sector guarnecido por una división alemana. La Artillería de San Petersburgo hizo un nutrido fuego preparatorio. Dos divisiones rojas se lanzaron después al asalto protegidas por carros y por una cortina de humo artificial.

La artillería alemana abrió inmediatamente un eficaz fuego. Las fuerzas antitanques y las ametralladoras intervinieron igualmente en los combates. Las pérdidas rusas han sido elevadas en hombres y material.—EFE.

OTRA ZONA INDUSTRIAL OCUPADA

Berlín, 4. — Las tropas alemanas e italianas han ocupado en el sector meridional del frente Este, otra zona de la cuenca industrial. El avance se ha efectuado con éxito. En la tarde del 3 de noviembre los bolcheviques cercados en San Petersburgo intentaron nuevamente atravesar el Neva, protegidos por una columna de niebla artificial. Los soviets se acercaron con unas cincuenta embarcaciones a la orilla alemana del río mencionado; pero la tentativa fué descubierta y dispensada.—EFE.

ESTAMPAS DE UCRANIA

"La población ucraniana se encuentra en un estado de baja tremenda, a causa de la desnutrición y la opresión constante. Con nuestro mundo de ideas, es imposible imaginarse el aturdo de la población. Después de haber pasado 20 veces de mano en mano, cualquier prenda encuentra un 21 que puede utilizar los restos; las mujeres no son excepción y van vestidas con increíble miseria.

Parece que la escasez de telas ha suprimido la costumbre de la parte femenina de la población, de sentirse atraída por el adorno y el color, desapareciendo por tanto instintos atávicos humanos. De cuando en cuando brilla un abigarrado pañuelo de cabeza entre los trapos grises y descoloridos por los años pero en general se pierde la mujer joven, alta y bien parecida en la masa gris, sin color y sin figura. Lo asombroso es que a veces no tienen ni conciencia de tal escasez siquiera.

Los ucranianos han vivido demasiado en el último lustro, para ser ahora capaces de una conmoción fuerte. Han sido tan maltratados por el régimen bolchevique y tan oprimidos, que les falta la capacidad humana de la emoción. Todo habitante del país que habla con un soldado alemán, le cuenta al poco rato las cosas más tristes y conmovedoras: parientes arrastrados, hombres o niños asesinados, espantosas épocas de hambre que en algunos territorios desolaron por dos veces al país, causando terrible mortandad, baja humana inconcebible, descubierta en los

calabozos de la G. P. U. y muchos más espantos. Sin embargo, todo ello se relata sin un gesto ni un tono de queja en la voz. A los pocos días se sienten un tan endurecido que apenas es capaz de conmoverse ante el horror.

En esto sobre todo, es en lo que se advierte la potencia anárquica y destructora del bolchevismo. Destruyeron el sentimiento auténtico convirtiendo a millones de hombres pacíficos, y en su mayoría buenos, en una masa informe que vive sin penas ni alegrías verdaderas. Los nacimientos y la muerte se han convertido en acontecimientos de escasa importancia.

Hay que haber visto la pobreza de un entierro en este país para darse cuenta: Un ataúd fabricado a toda prisa sobre una carreta tras la que corren un par de personas por todo cortejo. La tumba se cava en cualquier lugar del cementerio, sin que en la mayoría de los casos se piense en una señal, un adorno o unas flores. Aún cuando se pusieran, durarían muy poco tiempo. Las piedras del muro han sido empleadas por la administración comunal bolchevique en la construcción de cualquier edificio de importancia oficial, y ganado de toda clase se pasea por encima de las tumbas, situando al cementerio entre el prado y el estercolero. No puede hablarse en absoluto de respeto o culto a los muertos; esta idea humanitaria europea ha desaparecido por completo de los hombres bajo el régimen soviético. El desprecio del individuo, característico de la vida allí, continúa después de la muerte". -- V. de S.

Aginaldo de Nochebuena

(Viene de la primera)

caballeros mutilados de todas categorías, absolutos, permanentes, potenciales y útiles de la guerra de Liberación.

También se concede uno para jefes, uno para oficiales y uno para clases y tropa, conjuntamente, del extinguido Cuerpo.

Serán elegidos los que dentro de cada categoría tengan a su cargo precisamente y bajo el mismo techo o en colegios internos, mayor número de hijos, contándose a los padres de ambos cónyuges también como hijos, si viven con ellos sin colocación ni renta propia suficiente.

Las solicitudes se cursarán todas por los presidentes de las respectivas Comisiones Provinciales, elevándolas a la secretaría de la Dirección General con el título en el sobre de: "Aginaldo".

Cada solicitante presentará los avales o comprobantes que estime convenientes para justificar las manifestaciones que en la instancia se hagan. Las citadas comisiones aceptarán y esclarecerán, si es preciso, las circunstancias expresadas, informando cada instancia.

La Dirección General concederá los premios sin que pueda haber recurso alguno, por ser así la voluntad del donante.

El plazo de recepción de instancias, se cerrará a las doce de la mañana del día treinta del actual mes de noviembre.

Los agraciados recibirán directamente el premio.

Resultados de la batalla del Atlántico

En el mes de octubre hundieron los alemanes 431.320 toneladas

Con toda rapidez construyen los Estados Unidos siete bases aéreas en el Brasil

UN SUMERGIBLE INGLÉS HUNDIDO
Roma, 4. — La aviación torpedera italiana, ha hundido, en el Mediterráneo, a un submarino inglés que había atacado a varias unidades. — EFE.

CAMPAÑA SANITARIA
Lisboa, 4. — El gobierno portugués, que recientemente ha emprendido una campaña sanitaria, ha ordenado que sean detenidas las personas que escupan en la vía pública.

Centenares de ciudadanos lo han sido ya por este motivo y solamente en Lisboa han sido detenidas cuarenta personas en las últimas veinticuatro horas. — EFE.

EL EMBAJADOR DEL PERU EN ESPAÑA

Lisboa, 4. — Se espera la llegada en este puerto de don Pedro Origuella, que ha sido nombrado por el gobierno del Perú embajador en España.

REFERENCIA BRITANICA SOBRE LOS BOMBARDEOS

Londres, 4. — Los aviones ingleses han volado sobre el Noroeste de Alemania, donde alcanzaron las instalaciones industriales.

También actuaron sobre Italia, alcanzando las instalaciones de Sicilia. Todos los aviones han regresado de estas incursiones.

Un solo avión alemán de los que han volado sobre Inglaterra consiguió producir algunos destrozos sin importancia. — EFE.

ESPERANDO A DUFF COOPER

Camberra, 4. — Para mañana se espera la llegada a esta capital, del ministro inglés Duff Cooper, el cual habrá de asistir a la reunión que celebrará también mañana el Gabinete australiano. — EFE.

LA NOTA FINESA A WASHINGTON

Helsinki, 4. — Según se hace saber en la capital de Finlandia, el gobierno de Helsinki prepara la contestación que ha de enviar a Washington a la nota que le fué remitida indicando que debía cesar en su guerra anti-comunista al lado de las potencias del Eje. — EFE.

LA REINA INGLESA VISITA LOS CUARTELES

Londres, 4. — La Reina de Inglaterra ha girado hoy una visita a los cuarteles donde se alojan tropas australianas, canadienses y neerlandesas, conversando con algunos de los soldados. — EFE.

NUEVOS ATAQUES CONTRA TOBRUK

El Cairo, 4. — En la jornada última la Aviación enemiga dirigió especialmente sus actividades contra Tobruk, causando algunos daños. En los demás sectores de Africa, sin novedad. — EFE.

LOS QUE EXPLOTAN LA NECESIDAD AGENA

Se arroja al Ebro ante el temor de que le descubran las mercancías que escondía

POR VENDER TABACO A ALTOS PRECIOS

Barcelona, 4. — Por vender docenas cajetillas de la clase de 0'90 a precios abusivos ha sido detenido Ramón Zubieta. También ha sido detenido otro individuo encargado de revender las cajetillas y una mujer por análogo motivo. CIFRA.

ATAQUES INGLESES A FRANCIA Y NORUEGA

Londres, 4. — Bombardeos ingleses atacaron anoche algunos puntos de la Francia ocupada, entre éstos el puerto de Saint Nazaire.

Otros han atacado una fábrica de aceite de ballena, situada en la costa Sur de Noruega donde se declararon varios incendios. Uno de los bombardeos que intervinieron en esta acción, no ha regresado.

De la incursión sobre territorio de Francia, faltan tres bombardeos ingleses. — EFE.

COMUNISTAS CONDENADOS

Berlín, 4. — Por un juzgado de Singapur han sido condenados varios comunistas en el juicio de los cuales fueron hallados documentos que les comprometían.

En uno de ellos, refiriéndose a Inglaterra, se la califica de "símbolo de la opresión en el lejano Oriente." — EFE.

EN CUATRO DIAS HAN HUNDIDO LOS ALEMANES MAS DE 125.000 TONELADAS

Berlín, 4. — Ha producido sensación el comunicado especial alemán dando cuenta de la destrucción de otro convoy británico, del cual resultaron hundidos once buques mercan-

tes, así como un barco de escolta.

Se cifra en 43.000 el número de toneladas hundidas y se hace resaltar que el número de toneladas de barcos hundidos en los cuatro primeros días del mes en curso, sobrepasa de las 125.000. — EFE.

EL MAL TIEMPO DIFICULTA LAS TAREAS DE LA AVIACION

Londres, 4. — El parte del Ministerio del Aire de hoy al mediodía, comunica que a causa del mal tiempo las actividades aéreas contra el territorio enemigo han sido escasas.

Fuó atacado un convoy alemán siendo alcanzado un mercante.

Varios aviones enemigos penetraron en las islas británicas en la madrugada última, lanzando algunas bombas que no produjeron víctimas y sí solo daños de poca importancia. — EFE.

OTRO ATAQUE A LA ISLA DE MALTA

Londres, 4. — Durante la noche fué atacada la isla de Malta; uno de los aviones atacantes fué derribado y hecho prisionero uno de los supervivientes del aparato.

En el curso de varias acciones en los sectores del Mediterráneo la aviación inglesa ha perdido tres aparatos. — EFE.

El fracaso de Worochilow

Entre los exponentes del Ejército soviético, el famoso mariscal worochilow ocupa sin duda un puesto de primer orden. Su tierra natal es la de los cosacos del Don y en sus venas corre la sangre hirviente y cruel de los cosacos. De joven fué oficial de un herrero y ya antes de la guerra estaba bien visto en los ambientes comunistas y revolucionarios que frecuentaba asiduamente. Después del derrumbe del imperio zarista, en la primavera de 1917, Worochilow supo distinguirse como fanático orador, cuya palabra subyugaba a las masas. Pero no esa solo la palabra, sino que era también un hombre de acción, un aventurero propicio sobre todo al saqueo, al robo y embriagado por el olor de la pólvora y de la sangre. Pronto, por lo tanto, encontró Worochilow el oficio que necesitaba: el de soldado. En la época tempestuosa de las guerras interiores entre los bolcheviques y los rusos blancos, supo distinguirse y hacer una rápida carrera, alcanzando velozmente los puestos más altos del Ejército rojo. Como comandante de un regimiento de caballería llevó victoriosamente las operaciones bolcheviques e infligió repetidos reveses a los adversarios que estaban por cierto mediocremente armados y carecían de organización.

Apenas tenía Worochilow 40 años, cuando llegó a ser comisario de la guerra en el gobierno soviético. Estaba entonces secundado por el vicecomisario Tutchachewsky, un viejo oficial de la guardia del zar. Pero un día, éste, que sin duda figuraba entre los mejores generales del Ejército ruso, cayó en desgracia, no volvió a gozar del favor de Stalin y fué "liquidado". No se sabe si en esta "liquidación" tuvo parte también Worochilow. Desde entonces toda la responsabilidad para la organización y el armamento del Ejército soviético se había concentrado en manos de Worochilow. Nadie podrá negar que ha sabido cumplir su tarea y que ha sido capaz de llegar a una eficiencia militar superior a todas las previsiones. Worochilow -- escribe la Agencia Sentraleuropea -- ha sido también el principal elaborador del plan de agresión a Europa. El proyecto era invadir por sorpresa el territorio alemán y el rumano. Una carta geográfica encontrada por una sección de artillería alemana en un puesto de mando del Ejército rojo, revelaba claramente el diabólico plan. Dos gigantescos grupos armados debían dirigirse hacia Berlín, pasando el uno por Kowno, Marienburg y Arnswalde y el otro por Brest-Litowsk, Varsovia, Posen y Francfort e Odder. Stalin y Worochilow habían echado sus cuentas sin el Este y el Este en esta ocasión era el arma aérea alemana y el poderoso Ejército del tercer Reich. En lugar de agredir Worochilow se vió obligado a la defensiva, lo cual no corresponde a su temperamento ni a su carácter. Además, sus dotes militares y sus conocimientos estratégicos tienen muchas lagunas y no le permiten adaptarse a las nuevas e imprevistas exigencias del momento. Todas las esperanzas puestas por Stalin en este hombre que consideraba "entre los más grandes y geniales héroes del Ejército bolchevique", fueron marchitándose una a una. Y sobre la cabeza de Worochilow pende ahora la espada de Damocles de la ira y de la venganza de Stalin. -- C. E.

LA SUPERIORIDAD DE LAS ALAS ALEMANAS

Berlín, 4. — En el curso de sus incursiones aéreas sobre el Canal de la Mancha, territorio del Reich y objetivos de carácter militar, los británicos han perdido en el mes de octubre 236 aparatos.

La superioridad alemana es evidente. En el último combate aéreo los ingleses perdieron 88 aviones contra cinco de los alemanes. — EFE.

DE EL CAIRO

El Cairo, 4. — El Cuartel General de las Reales Fuerzas Aéreas en el Oriente Medio comunica: "En la región de Gambet, han sido bombardeadas columnas de aprovisionamiento y Sicilia fué, también, gravemente atacada por los aviones navales. El día dos fué ametrallada la estación de radio de Cabo Acero". — EFE.

NOMBRAMIENTO DE CONSEJEROS NACIONALES EN FRANCIA

Vichy, 4. — El mariscal Petain ha nombrado, por decreto, veinte nuevos consejeros nacionales. Cinco de ellos son prisioneros de guerra libertados por los alemanes.

Simultáneamente han sido destituidos de sus funciones varios miembros del Consejo, entre ellos un senador y tres diputados. Otros tres más presentaron su dimisión, como, por ejemplo, el Cardenal Suhard, arzobispo de París, que ha sido reemplazado por el coadjutor Geaiussart. — EFE.

A LORD HALIFAX LE ARROJAN HUEVOS Y TOMATES

Londres, 4. — En las manifestaciones hostiles de que fué objeto Halifax en Detroit, fué éste alcanzado con un huevo. También le fueron arrojados tomates, según comunica Reuter. — EFE.

CONSTRUCCION RAPIDA DE BASES

Nueva York, 4. — Siete bases aéreas se están construyendo rápidamente en las ciudades brasileñas de San Roque, Arati, Roca, Punta Negra, Linda, Maceo y Andranets según informa el "Washington Tribune Herald".

Los Estados Unidos colaborarán con personal técnico y máquinas para la realización de este proyecto.

Una vez terminados estos aeródromos se concentrarán en ellos numerosos aviones para la defensa del Hemisferio Occidental. — EFE.

"SEGUIMOS PROTEGIENDO LA MARINA"

Londres, 4. — Comunicado de la Marina Real y del Servicio Costero de la R. A. F.: "Seguimos protegiendo a nuestra marina mercante. El alto mando alemán pretende haber hundido catorce buques con un desplazamiento de 47.000 toneladas en un convoy procedente de Gibraltar.

En realidad cuatro buques con 8.772 toneladas fueron los únicos que perdimos". — EFE.

RESULTADOS DE LA BATALLA DEL ATLANTICO

Berlín, 4. — Los resultados obtenidos por los alemanes en la batalla del Atlántico, son los siguientes: En el mes de octubre fueron hundidas 431.320 toneladas. — EFE.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

CRUCIGRAMA por GUERRERO

1									
2									
3									
4									
5									
6									
7									
8									
9									

HORIZONTALES.—1. Planta herbácea (en diminutivo). — 2. Querer, bposición. Consonante. — 3. Moluscos, gasterópodos. — 4. Vocal. Al revés golpe de reloj. Conjunción. — 5. Especie de hamaca plural. — 6. Al revés, mamífero masculino. Aproximadamente. — 7. Desprecia a la sociedad. — 8. Cuatro vocales y una consonante. — 9. Imitar el sonido de s y ch. Negación.

VERTICALES.—1. Tienen racimos. — 2. Dueña. Tres letras de obeso. Vocal. — 3. Tiene bebida. Planta crucefera. — 4. Nombre de mujer. Vocal. — 5. Consonante. Hombre fuerte y valeroso. Pariente (femenino). — 6. Vocal. Al revés, hijo, señaló. — 7. — 8. Consonante. Vocal. De esta forma. Consonante. — 9. Preocupa, intriga.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA DE AYER

VERTICALES.—1. Loreto. Dioses. — 2. Arena. M. Aroso. — 3. Rano. Cee. Aton. — 4. Era. Gasto. Apa. — 5. Da. Balones. Ot. — 6. O. Mar. N. Jos. A. — 7. Saibo. Pelos. — 8. T. Elo. P. Los. P. — 9. El. Escocés. Sa. — 10. Sin. Ainam. Oal. — 11. Osas. A I E. Olmo. — 12. Roneo. N. Sinam. — 13. Osario. Farejo.

HORIZONTALES.—A. Laredo. Tesoro. — B. Orará. S. Lisos. — C. Reina. Mae. Nana. — D. Eno. Baile. Ser. — E. Ta. Garbosa. Oi. — F. O. Cal. O. Cia. — G. Meson. Ponin. — H. D. E. T N P. Cae. P. — I. Ia. Oedelem. Sa. — J. Ora. Solos. Oir. — K. Sota. S O S. Olne. — L. Esopo. S. Samaj. — M. Sonata. Palomo.

TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento "Las Delicias", sito en la calle Espíritu Santo 2, propiedad de don Víctor Espiga, a don Juan Ortega Vallejo, se pone en conocimiento de sus acreedores para que en el plazo de diez días a contar de la fecha de publicación del presente anuncio, se presenten a cobrar sus débitos, haciéndose irresponsable de los mismos, después de pasada dicha fecha.

Ceuta, 5 de Noviembre de 1941.

!!! CUCARACHAS !!!

Se destruyen radicalmente con

"CUCAROL"

"PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ"

Puente Almina, 6

Aprenda RADIO

por correspondencia, en brevísimo plazo, en nuestro nuevo curso práctico

RADIO. CEUTA. MADRID

Lámparas. -- Accesorios.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

Deportes

ESTADISTICA LIGUERA

A sesenta y cinco asciende el número de goles marcados en la última jornada liguera. Uno más que la precedente. No obstante disminuye considerablemente en relación a las primeras jornadas, sin duda debido a que la delantera sevillista ha ido amainando en sus tanteos de escándalos.

Los goles marcados en los partidos correspondientes a los seis domingos, ascienden ya a la friolera de 480 y los partidos jugados a 114. Un promedio, pues, de 4'21. En terreno propio se obtuvieron 68 victorias, en campos contrarios 24, registrándose hasta 22 empates.

Los equipos que hasta la presente no han perdido ningún encuentro son, el Atlético-Aviación, Celta, Real Gijón y Real Santander. (El "Murcia" deja ya de pertenecer a los "invictos". Los que no han conseguido ganar ni un solo partido: el "Granada", el "Baracaldo", el "Oviedo", el "Unión de Irún" y el "Cartagena". Los que más veces han empatado: el "Real Santander", que lo hizo en cuatro partidos de los seis que se llevan disputados, y el "Elche", que lo hizo en tres ocasiones.

El once que más goles lleva conseguido es el "Sevilla" (23), siguiéndole el "Murcia" (21) y el "R. Gijón" (21). Como podrá apreciarse, es muy escasa la ventaja de los "stukas" sevillanos sobre las delanteras murciana y gijonesa.

Los que menos goles llevan hechos son, el "Cartagena" (con 5) y el "Granada", (con 6). Los que más tantos llevan "encajados": "Oviedo" y "Unión" de Irún, cuyos guardametas han sido batidos hasta 26 veces en lo que va de torneo. Los que menos tantos llevan en contra, son el "Celta" de Vigo, que solamente vió traspasada su puerta cinco veces en seis partidos, y el "Cádiz", "Constancia" de Inca y "R. Santander", a quienes solo hicieron seis tantos los atacantes contrarios.

El equipo que más partidos lleva ganados es el "Atlético Aviación", a quien ha sonreído cinco veces la victoria. Los que más encuentros llevan perdidos: "Barcelona", "Oviedo" y "Unión" de Irún, que conocieron el

Efemerides local

5 de noviembre de 1932. — Se celebra en el salón de actos del Palacio Municipal la inauguración solemne del Bachillerato Marroquí, en el Instituto de esta Ciudad.

PUBLICACIONES

"Estrategia alemana". — Un tomo en cuarto sobre papel plúma con profusión de interesantes gráficos.

"Rutas de la estrategia moderna", por Manuel Moravec, publicado por Ediciones Nueva Epoca (Madrid) 160 páginas en cuarto regente muy interesante con gran número de planos en colores.

"Nacional-Socialismo y Derecho Internacional", documentado folleto en cuarto menor, de cuarenta páginas.

"El obrero alemán en el Nacional-Socialismo", por el Dr. Fritz Mang, otro folleto con 70 páginas lleno de interesantes documental.

"Submarinos alemanes, el terror de Inglaterra", cuaderno en cuarto mayor con cubierta en color que contiene una amplia expresión gráfica, admirablemente confeccionada, de la acción de los submarinos germanos.

"Emplazada para la lucha final" otra obra muy interesante llena de gráficos magníficos perfectamente editada.

Todas estas publicaciones llegadas a nuestra mesa de Redacción, son de un interés excepcional, sobre todo para cuantos siguen con atención los acontecimientos mundiales de actualidad.

amargor de la derrota en cinco ocasiones cada uno.

El mayor resultado de la Liga sigue siendo el 10-2 de la primera jornada. No obstante, en la del pasado domingo, se registraron un 8-1 y un 6-0, bastante contundentes.



Tablo Refiriéndonos a la Primera División, haremos constar que de la cola a la cabeza de su clasificación, hay ya 16 puntos de diferencia.

En esta División se llevan hechos hasta 181 goles, los cuales fueron marcados por: extremos, 44; interiores, 64; delanteros-centros, 60; medios, 5; defensas, 1, y en la propia puerta, 7. Llevan la batuta los delanteros-centros, ya que a cada interior corresponden la mitad de los que aparecen relacionados. Para terminar, digamos que en esta División se han tirado ya hasta la friolera de diez penaltys, de los cuales seis no han llegado a convertirse en goles. ¡Peor se las ponían a Fernando VII y solía hacer carambolas!

Vamos, ahora, para cerrar, con los goleadores del tercer grupo de la Segunda División de Liga.

Permanece en primer lugar el murciano Vilanova, con 8 tantos siguiéndole el delantero-centro ceutí, Tablo, con 7.

Después, con 4 tantos cada uno, figuran: Morlas (Ceuta), Olivares, (Málaga), Huguet (Murcia), León (Cádiz) y Saro (Betis).

Con tres tantos: Barceló y Vega (Murcia), Buiria (Cádiz), Domenech (Málaga), Nolet (Elche), Rincón y Ventura (Jerez).

Con dos tantos: Tomasín, Trujillo, Muñiz, Polo, Sánchez, Amposta, Morera, Fuentes, Paquirri, Pitilo

Y con un solo gol: Díaz, Cayuso, Rosado, Meri, Japon, Bohorquez, Pineda, García, Abad, Pierri, Coll, Lahuerta, Málaga, Pinto, Barceló, Roldán, Tamayo (propia puerta), Irk, (penalty) y Pérez (penalty).

Nada más por hoy

REGRESO DEL CEUTA

En la tarde de ayer han llegado a nuestra ciudad, en el vapor correo de Algeciras, los jugadores que integran el cuadro titular de nuestra ciudad y que tan brillantes actuaciones han tenido en Murcia y Elche

Con ellos vinieron el directivo señor La Rubia y entrenador Ramón Lafuente.

A esperar a los que tan alto han sabido colocar el pabellón balompédico ceutí en tierras murcianas y alicantinas, acudieron infinidad de buenos aficionados.

Como es lógico suponer, vienen satisfechos de la excursión y de los resultados obtenidos. Que esperen superar en próximas actuaciones.

"EL FARO" desde sus columnas deportivas, se complace en saludar a los excursionistas, reiterando su felicitación por los éxitos conseguidos —PEGUAR.

Doctor Piédrola

Oído, Nariz, Garganta

Jefe del servicio Otorinolaringológico del Hospital Militar

De 4 a 6. F. Española 65

Este número consta de ocho páginas

Espectáculos

APOLO: "Charlie Chan en Egipto". — Se presentó anoche esta película, una más de las que protagoniza Warner Oland, encarnando al detective chino Charlie Chan.

En el Egipto misterioso, con sus tesoros ocultos en las tumbas milenarias, se desarrollan una serie de asesinatos, que el ambiente y las circunstancias que los rodean, hacen sumamente misteriosos.

Charlie Chan con su clara visión, lleva a cabo sus acertadas investigaciones, a través de un interesante desarrollo de la película.

Completó programa un magnífico documental sobre la vida de un caballo, con magníficas escenas sobre su doma y espléndidos panoramas del Oeste.

CERVANTES: "De una misma sangre". — Fue presentada esta cinta anoche en el Cervantes, siendo acogida con mucho agrado por el público.

Es en todos sus aspectos, una de las que puede catalogarse entre las mejores. Un argumento edificante, en el que se desarrolla un intenso amor paternal, encarnado por el gran actor italiano Amadeo Nazari.

"De una misma sangre" está realizada sobre unos escenarios majestuosos, y su presentación en el arma de la Aviación es un alarde supremo de la misma. Se desarrollan combates sobre la guerra de Abisinia, en la que toma parte la Aviación. Por otra parte son realizadas grandes pruebas acrobáticas y también de conjunto, siendo todas de una perfección inigualable. La fotografía es perfecta y el doblaje al español de una nitidez extraordinaria.

Completó el programa una revista del Noticiario Fox. — J. S.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

AVISO

Se ruega a la persona que haya encontrado los objetos que se indican extraviados en la vía pública: los entreguen en las oficinas de la Guardia Urbana de esta Junta, para su entrega a sus propietarios.

Una cartera negra con cierre de cremallera, con una cantidad en metálico y certificados del Juzgado musulmán, recibo de una chilaba y tres fotografías.

Otra cartera conteniendo otra cantidad en metálico, tres décimos de lotería del día 22 de octubre y una cartilla de identidad expedida en Telata de Beden.

Tetuán 28 de octubre de 1941.

AVISO

A disposición de quienes justifique su propiedad se encuentra en la Oficina de la Intervención Local, un bolso de señora, conteniendo una cantidad en metálico y que ha sido hallado en la vía pública.

Tetuán 31 de octubre de 1941.

ANUNCIOS BREVES

MECANOGRAFA se necesita para oficina comercial. Preferible con conocimientos de taquigrafía y contabilidad. Dirigirse apartado correos 169. CEUTA.

VENDO coche niño inmejorable estado. Alfau, 9, bajo derecha.

SE VENDE casa situada en la Barriada España, detrás de la Estufa.

CABALLERO solo desea habitación en familia. Razón esta Admón.

SE VENDE un barracón para conservar de pescado en el Agujero. Razón en esta Administración.

SE VENDE una radio, seminueva, seis lámparas, cuatro ondas. Razón en Cervantes, 17.

PATRIA E HISTORIA, VIVAS

La Islamología española

POR ANGEL DOTOR
(Miembro de la Real Academia Hispano Americana de Ciencias y Artes.)

Ahora que muéstrase como una de las realidades características de la época, el renacer del alma árabe, basado no tanto en el propio impulso superador cuanto en el reconocimiento externo de lo que el gran pueblo representa en la historia de la cultura y el papel que está llamado a desempeñar en la nueva ordenación humana, es ocasión, decimos, de tratar reiteradamente sobre el vasto tema. Para su glosa ofréncense constantes sugerencias en el área hispánica, cuya vinculación efectiva al Islam tiene su origen, no en la artificiosa concomitancia emanada de ese imperialismo ejercido por otros pueblos en la era contemporánea, sino en la remota comunidad originaria y en una como influencia cultural recíproca que cada día reconócese de forma más paladina.

Fácilmente se advierten las causas de esa incomprensión y apartamiento en que por mucho tiempo nos mantuvimos. Acaso de no haber perdido nuestra presencia en área árabe tan considerable como la que por derecho histórico nos correspondía para ejercer esa tutela detentada por otros pueblos, hubiera resultado inexistente el prejuicio en que vino incurriéndose obstinadamente al negar jerarquías a la espiritualidad árabe, y hasta la surgencia de coincidentes puntos de contacto como ofrecen las dos religiones, Cristianismo y Mahometismo, ahora proclamados. Por fortuna, la radical reforma que supone la nueva era de la vida nacional, destinada a llevar su influjo hasta el entresijo de nuestro ser —reforma en cuyos albores de efectividad nos encontramos— ha venido a marcar, entre tantas otras realidades tangibles, ese conocimiento

amplísimo, y a establecer esa verdadera compenetración, que si manifestose ostensiblemente con la fraternidad accional de la reciente guerra liberadora, hoy se afianza y acrisola merced al resultado a que se llega con la serena lucubración intelectual.

Porque nada perdura y resalta, a la larga, si no se apoya en la suprema luz de la verdad, con rigurosa normación culta que ofrezca ese conjugar modernidad y tradición, fundamento de todo progreso. Así hemos de considerar al respecto la labor de la reducida, pero brillante, pléyade de eminentes eruditos y sabios investigadores vocados hacia el estudio del Islam, la cual hace ya varios lustros que comenzó a ofrecer admirable resultado, traducido en el logro de una exégesis ejemplar, renovadora de tal linaje de conocimientos. Como en ningún otro país culto, la escuela arabista española ha venido constituyendo un caso singular de imposible parangón en cuanto a consciente y decidida tarea, habida cuenta de lo arduo de su finalidad, acometida con el más firme y, al par, honesto de los entusiasmos. Y de aquí que los nombres del precursor Ribera, de sus continuadores Codera y Asín Palacios y del discípulo de este último, García Gómez, ofréncense al presente aureolados por merecida fama y legítima gloria para cuantos evalúan nuestras genuinas figuras de excepción o precúpanse, al menos, de registrar con el mejor deseo exaltados e informativo, toda prístina manifestación de cultura y españolidad.

Aún no hace un año que la aparición del libro del último de los maestros citados, el profesor García Gómez, intitulado "Poemas arabigoandaluces", nos sugirió análogas consideraciones

a las aquí expuestas. Ahora es otra priducción afín, debida al eminente historiador y docto catedrático y académico, también nombrado, don Miguel Asín Palacios, la que atrae nuestra curiosidad con dilecto afán admirativo y singular complacencia. Nos referimos a "Huellas del Islam", erudito monumento y concreción maravillosa de investigación de altura, que bastaría por sí solo para constituir exponente del grado ascensional logrado en esta hora nueva, y cuya salida merece ser subrayada por todo lo expuesto, a más de dada la originalidad específica de la obra en sí, a que muy concisamente vamos ahora a referirnos.

Con "Huellas del Islam" consigue el ilustre autor demostrar esa trascendental influencia ideológica recíprocamente ejercida entre Cristianismo y Mahometanismo, influencia que marca, como es natural, sector amplio y capital del campo de conocimientos comprendidos en la Islamología. El solo enunciado de esas líneas generales denota ya el positivo interés y la inusitada atracción que dicho libro entraña. Escrito, por otro lado, con dominio ejemplar y un concepto indecendente de su alta finalidad coordinadora de lo erudito y lo divulgador, resulta no incurrir en dificultosa aridez, pese a esa densidad intrínseca que todas sus páginas ofrecen. Si el maestro Asín no tuviese tan rotunda y legítimamente acreditada su sapiencia en la original y difícil disciplina con libros precedentes que hicieron trascendiera su nombre a todas las latitudes cultas,

bastaría el sustrato excepcional contenido en "Huellas del Islam" para labrarle la máxima proceridad.

El sentido de esos llamados "pres-tamos activo y pasivo" del Islam —original frase en la que se condensa la historia cultural del mismo, más interesante que por lo esotérico de su privativo aspecto religioso, por esos influjos de referencia — aparece fijado en los cinco estudios constitutivos del volumen que nos ocupa. Tales trabajos no por su reducida extensión merecen ser conceptuados como de menor empeño que otros precedentes de su insigne autor, y los cuales, al ofrecer el nexo o común denominador apuntado, reportan a la obra conjunto y relevante grado de insuperable valorización total que viene a traducirse, al fin, en elogio de nuestra perspectiva histórica.

"El averroísmo teológico de Santo Tomás de Aquino"; "La tesis de la necesidad de la revelación, en el Islam y en la Escolástica"; "El origen árabe de 'La disputa del Asno contra Fr. Anselmo de Turmeda'; "Los precedentes musulmanes del 'Pari' de Pascal", y "Un precursor hispanomusulmán de San Juan de la Cruz"; he ahí la titulación de los mismos. En las palabras liminares de la obra sintetiza ya el autor, tras luminosas consideraciones acerca de la directriz cardinal que la informa, lo atinente a cada caso y sus figuras respectivas, con lo que vemos acrecida la acusosa predisposición, desde el comienzo experimentada, a darnos al conocimiento de trabajos tan meritísimos. Estos, si para el reducido sector docto y especializado representan extrema utilidad por su patente orientación doctrinal, para el amplio del público lector en general vienen a constituir medio poderoso de avivarle en aspectos culturales que por haber estado hasta aquí tan sustraídos al mismo, requieran le sean ofrendados para elevar su condición.

Información de España

El "gordo" del último sorteo estaba repartido en La Línea entre gentes de modesta posición

A LA MEMORIA DE JOSE ANTONIO
Bilbao, 4. — Un viaje a pie hasta San Lorenzo del Escorial, para rendir homenaje ante la tumba del fundador de la Falange, organiza la delegación provincial de la Vieja Guardia.

Estos camaradas llegarán a El Escorial, coincidiendo con el aniversario del asesinato de José Antonio. — CIFRA.

LOS AGRACIADOS CON EL "GORDO"
La Línea de la Concepción, 4. — El 5.716 agraciado con el premio mayor de la Lotería, se ha vendido en la administración número 2. Estaban repartidos dos décimos entre dos dependientes de comercio.

Se sabe también que un carnicero lleva dos décimos y otro lo lleva un verdulero. Se desconoce el paradero de los restantes décimos vendidos en La Línea.

Al hijo del lotero donde se ha vendido el premio mayor, le ha correspondido la aproximación: al 5.716 de un billete que jugaba. — FIERRO.

EL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL EN LA EXPOSICION DE BELLAS ARTES

Madrid, 4. — El ministro de Edu-

cación Nacional, don José Ibáñez Martín, acompañado del director de la Academia de Bellas Artes y del vicesecretario del Consejo Nacional de Educación, han visitado esta mañana las salas de la magna Exposición Nacional de Bellas Artes, con el fin de preparar la solemne inauguración de la misma que tendrá lugar dentro de breves días.

El ministro elogió las obras que figuran en este certamen entre las que destacan las firmas más conocidas de la Escultura española. — CIFRA.

COMBATIENDO EL PARO OBRERO
Palencia, 4. — La oficina local de colocación en la cuenca minera de esta provincia, ha dado trabajo desde el mes de julio último a doscientos productores, haciendo gestiones, además, para el traslado a otras cuencas mineras de trescientos camaradas más, con lo que se extinguirá casi completamente el paro forzoso. — CIFRA.

MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

ULTIMO PLAZO A LOS OCULTADORES DE ARTICULOS INTERVENIDOS

Se advierte a los tenedores de productos intervenidos que los posean ilegalmente que en virtud de lo dispuesto en la circular número 241 de la Comisaría general de abastecimientos y transportes, se les concede un último

plazo, para que verifiquen su entrega a los organismos oficiales encargados de la recogida de los artículos de que se trata, sin que se les imponga sanción, advirtiéndoles que transcurrido dicho plazo se aplicará inexorablemente la Ley de 16 de octubre de 1941, contra acaparadores.

EN AGUAS DE GIBRALTAR

capota un bombardero

Y SE HUNDE EN EL MAR

No han sido hallados ni los tripulantes ni el aparato

RECONOCIMIENTOS DE LA AVIACION

La Línea de la Concepción, 4. — En la mañana de hoy varios aparatos de Aviación se elevaron desde el campo de Gibraltar en reconocimiento por el Mediterráneo y Estrecho.

SALE UN SUMERGIBLE HOLANDES
A las 8,30 de hoy salió del puerto de Gibraltar un submarino holandés, que se sumergió frente a la bahía y después partió rumbo al Mediterráneo.

ACCIDENTE DE AVIACION
Salió a las 15,30 de hoy un aparato inglés bombardero de dos motores. Al regresar del Mediterráneo, para aterrizar en el campo de Aviación capotó a unos trescientos metros de Gibraltar, cayendo al mar, hundiéndose el aparato. Acudió al lugar del accidente un remolcador. Hasta la hora presente se desconoce lo que haya ocurrido;

pero parece ser que no han aparecido los tripulantes ni el aparato.

LLEGADA DE NAUFRAGOS
Llegaron a Gibraltar veintidós naufragos pertenecientes a dos mercantes hundidos en la pasada semana en el Atlántico, próximo a Huelva. — FIERRO.

ANTONIO CALVACHE

de Madrid

Atenderá personalmente a su distinguida clientela de la Zona durante la primera quincena del mes actual en

Estudio Fotográfico Cuadrado

Calvo Sotelo número 8
TETUAN

Retratos - Ampliaciones y Reproducciones de todas clases.

"SALON DE BELLEZA"

MASAGES Y MANICURA

Con el presente me es grato ofrecer los servicios de Belleza, tiene Vd. la posibilidad de consultar sobre el tratamiento de su cutis, demostrándole como puede mantener su piel joven y fresca.

Tendrá Vd. trato individual a base de estudios con los correspondientes consejos.

Calle Generalísimo 7. Piso primero izquierda. — TETUAN.

Durante su estancia en
TANGER
todo el mundo come bien en el
superrestaurant **XAUEN**
Calle Méjico (cerca de la Plaza de Francia)

Escasez de productos de primera necesidad

En Siria se impone la preferencia para la alimentación de las tropas de De Gaulle

En Londres y los Estados Unidos son racionados distintos artículos

SERAN PREFERIDOS LOS DÉGAULLISTAS

Berlín, 4. — El representante militar del general De Gaulle en Siria, ha publicado un bando en el que se expresa que las tropas de los franceses libres tendrán preferencia para el racionamiento de víveres sobre el que se haya de hacer para la población civil. — EFE.

LLEGADA DE TRIGO

Ankara, 4. — Para calmar el hambre de la población siria, han llegado veinte mil toneladas de trigo a un puerto de Siria, procedentes de los Estados Unidos, las cuales serán distribuidas entre los franceses libres.

Tal envío es considerado como una recompensa al sacrificio del pueblo en favor de Inglaterra y ya había sido prometido por Norteamérica para cuando se verificase la ocupación del país por los ingleses. — EFE.

RESTRICCIÓN EN EL CONSUMO DE CARNES

Berlín, 4. — Por una orden del gobierno egipcio se prohíbe la matanza de carne tres veces a la semana, como medida restrictiva en vista de la escasez que se deja sentir de este producto. — EFE.

PROHIBICIÓN DE VENTA DE ARTÍCULOS

Londres, 4. — El ministro de Abastecimiento inglés ha anunciado que, en fecha próxima, serán entregadas al público nuevas cartillas de racionamiento para hacer un reparto ma-

yor y más equitativo que hasta ahora.

Mientras tanto el ministro ha prohibido la venta de artículos sujetos a racionamiento, lo que ha producido un aumento exagerado en los precios de éstos. — EFE.

ESCASEZ DE CARBÓN

Londres, 4. — La falta de carbón que se deja sentir en el Reino Unido, obedece, principalmente, a la escasez de material ferroviario para su transporte desde las minas y para subsanar esta deficiencia será preciso ir a la reducción en el tráfico de trenes de viajeros. — EFE.



Infantería alemana en su camino hacia San Petersburgo.

Fuerzas navales inglesas hacen fuego sobre un convoy francés

Intentaron conducirlo a un puerto inglés, pero no lo consiguieron. Varios buques pretendieron hundirse. Algunos tripulantes ingleses heridos

UN COMUNICADO DEL ALMIRANTAZGO

Londres, 4. — El Almirantazgo británico publica un comunicado dando

cuenta que en la tarde de hoy las fuerzas navales británicas han perseguido y atacado un convoy de buques mercantes franceses del gobierno de

Vichy, escoltados por unidades ligeras de la Marina de Guerra.

La escuadra inglesa ordenó al convoy que cambiase de rumbo y se dirigiera a un puerto británico. Tres de los cinco barcos franceses intentaron echarse a pique, deliberadamente, pero los buques ingleses lo impidieron. — EFE.

DOS NUEVOS COMUNICADOS

Londres, 4. — El Almirantazgo británico publica hoy dos comunicados dando cuenta de que en las operaciones efectuadas por la Marina de Guerra se procedió a la destrucción de un convoy de cinco mercantes franceses, cuando navegaba próximo a la costa Sur de África.

Los navíos franceses —añade el comunicado— recibieron órdenes, transmitidas desde los buques de guerra ingleses, de que se dirigieran a un puerto británico para ser registrados, pero un buque de escolta del convoy francés contestó que no obedecía dicha orden. Entonces los barcos ingleses dispararon contra el convoy que quedó dispersado. Más tarde la tripulación de dos de los buques franceses intentó su hundimiento abriendo las compuertas, pero fueron apresados y conducidos a un puerto inglés del Mediterráneo.

En Londres se acusa a los mercantes franceses de transportar carga para los alemanes.

Un oficial y cuatro marineros ingleses han resultado heridos en esta acción. Se trata de voluntarios canadienses enrolados en la Marina inglesa. — EFE.

HA SONADO LA HORA

“El Japón debe defenderse”

Tokio, 4. — “Ha sonado la hora de que el Japón debe defenderse”. Esta afirmación la hace el periódico nipón “Tokio Nichi Nichi”, en un artículo acerca de las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón. — EFE.

—Tokio, 4. — El gobierno se reunió hoy en Consejo bajo la presidencia de Tojo.

Se confirió poder especial al jefe del Gobierno para que introduzca modificaciones en la estructura administrativa del país. — EFE.

La alianza con el comunismo

El hecho de que la alianza con la Gran Bretaña y la amistad con los Estados Unidos haya dado el espaldarazo, por decirlo así, al comunismo, ha desatado una imponente propaganda comunista y al mismo tiempo violentas acciones de defensa. En Suecia se está debatiendo si no se pondrá coto a los manejos comunistas de la única manera eficaz que es con la prohibición del partido. En Chile la juventud socialista, en virtud de serias experiencias, ha decidido rechazar toda colaboración con el comunismo y en otros muchos países se comprueba un incremento de la propaganda comunista. En la Gran Bretaña y en los Estados Unidos fraternizan lores y capitalistas con el bolchevismo, extraño a ellos y no quieren comprender que los agentes del comunismo de Moscú tratan de aprovechar la coyuntura para ganar el terreno perdido en el curso de los años. Parece que los gobernantes de los dos grandes países anglosajones quieren engañarse sobre las derrotas militares de su aliado del Este de Europa intentando lavar al bolchevismo de sus culpas con tenacidad y negación de sí mismos. La consecuencia es que los países acostumbrados a seguir en todos los terrenos de la política a las potencias anglosajonas se ven paralizados en su defensa contra la agitación comunista.

No hay más que círculos muy reducidos fuera de la coalición continental europea que lucha activamente contra el comunismo que se atreven a reconocer abiertamente hasta qué punto el triunfo alemán contra el bolchevismo les facilita su afirmación contra el comunismo. El diario brasileño “Gaceta de Noticias” es de los pocos periódicos extranjeros que reconocen los merecimientos de Hitler en la lucha contra el peligro comunista. El diario dice que Hitler salvó “del lobo” a los demás pueblos. Es incomprensible que — según creen se-

riamente otros pueblos -- que el comunismo como partícipe de un triunfo anglosajón, proceda de otro modo que como se proponía proceder cuando concentraba el Ejército rojo en las fronteras de la Europa central. Frente a los innumerables testimonios oculares que nos revelan las inhumanas crueldades de los funcionarios del Estado y del partido comunista, los estadistas de los países anglosajones dan pruebas de estar sordos y ciegos. Ante la guerra de aniquilamiento que hacen contra las potencias del Eje, incluso altas dignidades eclesiásticas como el arzobispo de Canterbury, consideran perdonables los crueles martirios infligidos por la GPU a miles y miles de alemanes, ucranianos, lituanos, letones y estonios, y, desde luego, no causa suficiente para expulsar a los bolcheviques de la comunidad de hombres civilizados.

Podrá objetarse quizá: Las pasiones pasan y hasta ahora en la historia humana, a la guerra ha sucedido siempre la paz. También las palabras pronunciadas o escritas en un momento de pasión pasan y caen en el olvido. Pero aquí se trata de algo distinto: la inmunidad y la interior fuerza de resistencia de quienes se prometen de la revolución bolchevista si no un progreso de la humanidad, al menos una mejora de su propia existencia están peligrosamente debilitadas una vez que un grupo de hombres de Estado dotados hasta ahora de gran autoridad han dado a entender inequívocamente que el comunismo es digno de alternar con hombres honrosos. La experiencia ha revelado que el comunismo, como todos los bacilos y parásitos, se infiltran y propagan con más facilidad que se les extermina. Lo que en estos meses han hecho los países anglosajones y otros muchos dando al comunismo posibilidades de propagación no se remediará en otros tantos años. — El O. del R.

El petrolero norteamericano

“SALINAS”

atacado cerca de la costa irlandesa

Desplaza 5.000 toneladas y formaba parte de un convoy

EL BUQUE HA SIDO REMOLCADO A UN PUERTO DE IRLANDA

Nueva York, 4. — Un comunicado da cuenta que el petrolero norteamericano “Salinas”, que formaba parte de un convoy, fué seriamente alcanzado cuando navegaba cerca de la costa de Islandia.

En otro comunicado publicado en Washington, se da definitivamente por desaparecidos a 95 hombres, entre oficiales y marineros, del total de 142 hombres de la dotación del destructor “Reuben James”, torpedeado y hundido cerca de Islandia.

En este lugar es donde fué atacado el “Salinas”, petrolero de 5.000 toneladas.

Este ataque tuvo lugar en la noche del miércoles pasado, no habiendo sido dado el comunicado hasta hoy cuando ya el “Salinas” se encuentra en un puerto de Islandia después de haber sido remolcado por un buque de la escolta.

Según una información de Washington, no hubo baja alguna entre los 107 hombres que componen la tripulación del “Salinas”. — EFE.